

**Zeitschrift:** Jeunesse forte, peuple libre : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

**Herausgeber:** École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

**Band:** 2 (1945)

**Heft:** 15

**Rubrik:** Propagande I.P.

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 28.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

manque donc pas et celui qui a su prendre note des conseils, au fur et à mesure qu'ils ont été dictés, aura du pain sur la planche.

#### **QUEL EST DONC LE DEVOIR DES CHEFS I. P. ?**

Je pense avant tout que nous avons une belle tâche à accomplir au sein de la jeunesse. Mais pour cela il faut l'aimer et la comprendre. Il ne suffit pas de dire que la jeunesse est pourrie, qu'elle file du mauvais coton et que l'on n'a jamais vu quelque chose de pareil. Il est au contraire nécessaire de l'aider à trouver le bon chemin, en commençant par montrer soi-même l'exemple et en traitant les jeunes gens en hommes et non en gamins. Donnons leur des responsabilités et ne croyons pas qu'ils sont bons à riens. Transmettons-leur l'esprit de Macolin que nous avons tous apprécié à sa juste valeur. Mettons-nous entièrement dans la peau de l'entraîneur, tant au point de vue psychologique que physique, avec bonne humeur et fermeté. Sachons également que nous ne sommes pas seuls et que nous avons l'appui moral et financier de la Confédération et des cantons, ainsi que l'approbation de presque toutes les socié-

tés sportives qui ne demandent qu'à prospérer et qui comptent sur nous.

Toutefois, usons mais n'abusons de rien ! car le sport doit rester un moyen d'acquérir une vie saine et un caractère trempé, sans pour cela s'en rendre esclave. Pensons aussi que la vie d'un peuple naît au sein de la famille et qu'il est juste de consacrer du temps à cette dernière.

#### **RECONNAISSANCE :**

En conclusion, je puis dire que ma ligne de conduite demeurera à jamais empreinte des bons principes reçus à Macolin. En outre, je remporte de ce cours III un souvenir bien supérieur à celui que j'avais gardé du premier cours romand, suivi en 1942. Je regrette une seule chose, c'est que ce cours ne soit pas plus long, afin que l'on puisse apprendre, plus en détail, certaines techniques ainsi que les notions d'anatomie élémentaire.

Je termine en disant merci à toutes les personnes qui ont mis en oeuvre une telle institution nationale et qui savent respecter la personnalité, la politique et la religion de chacun.

Vive Macolin !      Roger PELLETIER, Genève.

## **Propagande I. P.**

Vous avez eu connaissance — par la presse ou par ouï-dire — des modifications que les autorités compétentes allaient apporter à l'Ordonnance sur l'instruction préparatoire. Cela signifie que certaines prescriptions vont être revisées ou supprimées. C'est-à-dire que quelques dispositions dont l'application se justifiait dans le temps dangereux de la guerre ne le sont plus maintenant que nous venons de faire nos premiers pas dans l'époque bénie de la paix... hum!

Il faut cependant savoir — avant d'entreprendre la campagne de propagande pour 1946 — que les bases de l'organisation de l'I. P. resteront en vigueur. L'entraînement (athlétisme), les examens, les cours facultatifs, la formation des chefs formeront comme jusqu'ici l'ossature de l'I. P.

Les longues soirées d'hiver vont revenir et nous pouvons déjà songer à notre programme d'activité, à nos séances d'information. Comme auparavant, les films permettent d'organiser des soirées vivantes et fructueuses. Nous vous rappelons l'excellent moyen d'information qu'est le film de l'O. F. I. « La jeunesse suisse prépare son avenir ». Cette bande montre à quoi tend l'I. P. et comment notre jeunesse peut, sans aucune contrainte, s'adonner à son sport favori. Il faut

passer ce film partout où cela n'a pas encore été fait. L'opérateur et les appareils sont mis gratuitement à disposition de toutes les organisations I. P. Sous peu un film spécial sur la Technique du ski « Course de fond » pourra être remis aux groupements qui désirent plus particulièrement pousser la pratique du ski. D'autres renseignements vous seront donnés prochainement à ce sujet.

## **JOUONS...**

#### **COURSE AUX PATATES**

Deux équipes en colonne par un. Le premier tient une cuiller. Au signal, il doit ramasser — sans l'aide des mains — une patate ; puis courir jusqu'au fanion (piquet, arbre, pierre, etc.) éloigné de 10 m. environ, revenir vers le deuxième partant et lui remettre la cuiller et la pomme de terre. Si la patate tombe en cours de route, elle doit être ramassée avec la cuiller uniquement. Quelle sera l'équipe la plus adroite et la plus rapide ?

Variante : remplacer la patate par un caillou ; le coureur revient du but en marche arrière ; tenir la cuiller dans la bouche.